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(I lavori proseguono alle ore 14.31 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai 
sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale)

(omissis) 

***** 

Interrogazione a risposta immediata n. 1400 presentata da Disabato, inerente a 

"Servizio di logopedia e psicomotricità presso l’ASL TO3. Come intende intervenire la 

Giunta per risolvere le criticità?"

PRESIDENTE 

Proseguiamo i lavori esaminando l'interrogazione a risposta immediata n. 1400. 

Ha chiesto di illustrare l’interrogazione la Consigliera Disabato. 

Prego, Consigliera; ha facoltà di intervenire per tre minuti.  

DISABATO Sarah  

Grazie, Presidente. 

Sarò breve, perché questo è il terzo question time che depositiamo sul tema della carenza 

dei servizi di logopedia e psicomotricità nel territorio dell’ASL TO3 e anche sulla discontinuità 

dell’erogazione degli stessi. Ci sono arrivate altre segnalazioni, oltre a quelle che abbiamo già 

portato in Consiglio regionale. La prima riguarda l’interruzione del servizio presso Villa Iris a 

Pianezza, ma poi ci sono arrivate anche altre segnalazioni rispetto alla discontinuità 

dell’erogazione del servizio presso le sedi di Sant’Antonino di Susa, ragion per cui siamo 

nuovamente a chiedere un intervento urgente all’Assessore Icardi.  

Sappiamo, in particolare, che per la logopedia erano state messe in aggiunta 3.000 ore di 

servizio, proprio per implementare quello che è il fabbisogno a livello territoriale, ma queste 

3.000 ore non sono ancora state erogate, anche per problemi legati al danno che si è verificato. 

Tuttavia, questo non può comportare l’interruzione di un servizio fondamentale per decine di 

famiglie, decine di minori che necessitano di tutti i servizi necessari per garantire ai minori una 

crescita e uno sviluppo adeguato, anche con il supporto di personale sanitario qualificato per 

intraprendere tutti i servizi destinati alla psicomotricità e anche alla logopedia.  

Detto ciò, riteniamo importante una presa di posizione da parte dell’Assessore Icardi, 

perché all’interno delle ASL c’è una situazione davvero a macchia di leopardo, non soltanto 

all’interno delle ASL, ma anche all’interno degli stessi Consorzi. Abbiamo segnalato più volte le 

carenze presenti nel Consorzio del CONISA, ma anche nella zona ovest di Torino possiamo 

ormai effettivamente verificare le stesse problematiche.  

Ormai è passato più di un anno dal primo question time che abbiamo presentato e le 

famiglie sono molto stanche, anche perché molte di esse si sono rivolte al privato per accedere 

alle stesse prestazioni, ma questo comporta esborsi molto importanti che non tutte le famiglie 

si possono permettere. Visto che le risorse sono state erogate, visto che le ore aggiuntive erano 

state promesse, chiediamo all’Assessore come intende intervenire nel territorio specifico 



ATTI CONSILIARI  2 REGIONE PIEMONTE 

XI LEGISLATURA - RESOCONTI CONSILIARI - SEDUTA N. 249 DEL 09/05/2023 

dell’ASL TO3 per garantire questi importanti servizi alle famiglie che necessitano di un 

intervento urgente. 

Grazie, Presidente. 

PRESIDENTE

Ringraziamo la collega Disabato per l’illustrazione. 

La Giunta ha chiesto di rispondere all’interrogazione delegando l’Assessore Luigi Icardi. 

Prego, Assessore; ha facoltà di intervenire per cinque minuti.  

PRESIDENTE

Grazie, Presidente. 

Ho voluto accertare con la Direzione dell’ASL TO3 in merito alle testimonianze trattate 

nell’interrogazione, peraltro già segnalate il 5 maggio alla Direzione generale dell’ASL. Si 

evidenzia che nell’immediatezza l’Azienda sanitaria ha provveduto a convocare i rappresentanti 

di Villa Iris l’8 maggio e dal confronto con la struttura sono emerse alcune difficoltà da parte 

della stessa di reperimento delle risorse di personale specialistico, che saranno risolte nelle 

prossime settimane.  

La struttura ha inoltre garantito che proseguirà con l’erogazione di tutti i trattamenti 

prescritti e con la presa in carico dei pazienti, secondo le indicazioni puntuali dei medici 

prescrittori. 

Da parte dell’ASL non sussistono problemi di budget, l’abbiamo finanziata, quindi il 

budget rimarrà inalterato, rispetto al 2022, per la tipologia di prestazione di cui stiamo 

trattando. 

Rispetto al garantire il trattamento continuativo durante tutto l’anno solare, in base alle 

linee guida nazionali e internazionali i trattamenti devono rispettare e rispettano le indicazioni 

del medico specialista secondo progetti riabilitativi e obiettivi specifici, con interventi non 

necessariamente continuativi.  

Il servizio di riabilitazione di Sant’Antonino di Susa, relativamente alla riabilitazione 

logopedia, ha sempre comunque garantito la continuità del servizio.  

PRESIDENTE 

Ringraziamo l’Assessore Luigi Icardi per la risposta. 

***** 

(omissis) 

(Alle ore 15.27 il Presidente dichiara esaurita la trattazione 
delle interrogazioni a risposta immediata) 

(La seduta riprende alle ore 15.45) 


